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VERBALE ASSEMBLEA GENERALE STRAORDINARIA/ORDINARIA DÌ VENERDI’ 22 MARZO 2024 
ORDINE DEL GIORNO 

Parte ordinaria 

 
CLUB ALPINO ITALIANO 

Sez. di Desenzano 
Via Tobruch 11 

25015 DESENZANO D/GARDA (BS) 
 
 

1) Nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea, di tre scrutatori e di un delegato 
2) Richiesta di approvazione Verbale dell’Assemblea del 24 marzo 2023 
Parte straordinaria 
3) Proposta di assunzione della personalità giuridica ai sensi dell’art.22del DLgs 117/2017e S.E.I. – 

delibere inerenti e conseguenti 
Parte ordinaria  
4) Relazione del Presidente, presentazione programma attività anni 2023-2024. 
5) Consegna del distintivo” Aquila d’oro” ai soci iscritti al sodalizio da 25 anni 
         (Masina Pierluigi – Nolo Pedrat) 
6) Presentazione dei Bilanci Consuntivo anno 2023 e Preventivo anno 2024 
7) Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti 
8) Richiesta di approvazione Bilancio Consuntivo anno 2023 e Preventivo anno 2024 
9) Richiesta di mandato al Consiglio Direttivo per la determinazione del costo del bollino anno 2025 

(parte di ns spettanza.) 
10) Varie ed eventuali 

 
Alle ore 21,15 il Presidente della Sezione apre l’Assemblea, salutando e dando il benvenuto a tutti i convenuti e come da ord ine del giorno, 
propone le nomine delle cariche istituzionali atte a gestire questa Assemblea. 

 

Parte ordinaria 
 

1) Nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea, di tre scrutatori e di un delegato 
Il socio Comini Bernardo viene eletto Presidente dell’Assemblea, Bonisoli Carlo svolge le funzioni di Segretario, mentre i Soci Guatta, Ghisi e 
Aletto, sono nominati scrutatori per le operazioni di accreditamento Assemblea e votazioni. Tutti questi soci sono stati nominati all’unanimità. 
Per la partecipazione alle Assemblee dei Delegati, ARD e AD nazionale oltre al Presidente che è delegato di diritto, è nominato il Socio Bonisoli 
Carlo. 
Presenti in totale 23 soci di cui 4 presenti tramite delega. 
 

2) Richiesta di approvazione Verbale dell’Assemblea del 24 marzo 2023. 
Non essendoci interventi il verbale è dato per approvato all’unanimità 
 
Parte straordinaria  

3) Proposta di assunzione della personalità giuridica ai sensi dell’art.22del DLgs 117/2017e S.M.I. – delibere inerenti e conseguenti 
 
Il presidente della Sezione illustra significato di questo punto dell’O.D.G.. 
Il terzo settore (o settore non-profit) è l'insieme di quegli enti privati che perseguono, senza scopo di lucro, finalità solidaristiche e di 
utilità sociale e che operano mediante forme di azione volontaria e gratuita. 
Il Terzo Settore identifica gli enti che si collocano al di fuori degli altri due settori: quello pubblico (lo Stato) e quello commerciale (le 
imprese). Tali enti non possono rientrare nelle amministrazioni pubbliche in quanto sono enti di natura privata e non possono 
essere gestiti come imprese poiché non perseguono il profitto. 
È disciplinato con il D.lgs. 117/2017  
Il presidente conferma che siamo già iscritti al RUNTS/APS (associazione di promozione sociale), ma la procedura del passaggio 
nel RUNTS non è ancora terminata, mentre le modifiche allo statuto per rispettare le condizioni sono state predisposte ed i requisiti 
della legge, perizia e redazione inventario dei materiali e dei beni della sezione, sono in deposito presso il GdP di Brescia. 
Ai fini della gestione delle imposte per gli enti del Terzo Settore, il presidente segnala che esiste un parere non favorevole 
dell’Unione Europea nei confronti della normativa italiana sul terzo settore. 
Ulteriore precisazione del presidente: per acquisire la personalità giuridica con autonomia patrimoniale della Sezione è necessario 
presentare un bilancio patrimoniale minimo di € 15.000,00; inoltre è necessaria l’approvazione da parte dell’assemblea dei soci che 
deve essere autenticata da un notaio. 
Il punto all’odg non può essere deliberato in quanto è necessaria la perizia di un revisore legale della relazione di stima dello stato 
patrimoniale, fisico e bancario aggiornato al 31 dicembre 2023, mentre quello in nostro possesso risale a fine 2022.  
Sarà oggetto pertanto di una futura assemblea generale straordinaria, da convocare quanto prima. 
 
Parte ordinaria 

 
4)  Relazione del Presidente, presentazione e commenti programmi anni 2023-2024 

Come da O.d.G. il Presidente dell’Assemblea Comini, passa la parola al Presidente della Sezione per la sua relazione. 
Relazione del Presidente Grotti. 
Buona sera a tutti e buon anniversario 40° fondazione 
numero soci 562 (+ 50 rispetto all’anno precedente) anche andamento del tesseramento 2024 molto positivo e promettente 
Attività proposte dalla sezione sempre più articolate e numerose con un calendario molto intenso che trova spazio nel nostro 
libretto che è il “biglietto da visita” della sezione: 
escursionismo invernale: 5 uscite (4 completate mentre la quinta di 2 gg è stata interrotta a causa di una frana nel percorso di 
avvicinamento) 
escursionismo (sia classico sia gruppo senior): una trentina di uscite 
sentieri: 6 uscite 
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MTB: 7 uscite (6 + 1 gg) 
ferrate: 5 di cui 3 gg (sentiero Bepi Zac in val di Fassa; Piz Palù; Croda de Toni nelle Dolomiti di Sesto 
Previsto anche percorso meno impegnativo per chi non vuole affrontare la ferrata. 
Serate culturali nel periodo autunnale: 

a) 20.10 serata dal titolo: “Tra roccia e ghiaccio”  a cura del nostro socio M. Tebaldini IA Scuola Adamello con la 
partecipazione del socio Stefano Benini, in qualità di moderatore, della GA Michele Alebardi, cui ha fatto seguito 
giornata di avvicinamento alle cascate di ghiaccio con la conduzione GA con la partecipazione di 5 soci; 

b) 11.11 serata con Annibale Salsa Presidente Generale del CAI dal 2004 al 2010, antropologo, autore di numerose 
pubblicazioni, già docente Università di Genova, membro comitato scientifico di diversi enti museali e Fondazione 
Dolomiti-UNESCO,  

c) Serata dal titolo “La Valvestino come cerniera tra Prealpi bresciane e Trentino” cui farà seguito il 02.06 l’escursione ai 
tesori nascosti della Valvestino; 

d) dicembre presentazione del libretto 2024 a Palazzo Todeschini. 
 

CAI impegnato in attività che non figurano sul libretto ma molto apprezzate da A.C. 
Sentieri: completato il collegamento della rete sentieristica del Parco Alto Garda con la rete dei sentieri del mantovano e 
realizzazione di nuovi sentieri nella zona del basso lago (Esenta, Centenaro, Madonna della Scoperta). 
Si sottolinea che stiamo cercando di  trovare e segnare percorsi che ci portino fino al Mincio completando pertanto il  collegamento 
con la rete veneta. 
Abbiamo sottoscritto convenzioni per il controllo e la manutenzione dei sentieri con il comune di Manerba per altri tre anni e con il 
comune di Lonato e continuiamo ad operare in tutta l’area delle colline moreniche del Basso Garda Bresciano.  
Progetto “Narrare il Lavoro” Promosso dall’Amministrazione Comunale di Desenzano: siamo stati coinvolti nel progetto che 
consiste in due uscite (30.09 camminata tra gli ulivi del Garda e visita al frantoio Montecroce e 16.09 visita alla cascina Capuzza). 
Biblioteca di sezione. Dopo anni di abbandono finalmente abbiamo trovato un nuovo bibliotecario Maurizio Andreola – circuito 
Biblio CAI: ci sono già 118 biblioteche di altrettante sezioni CAI partecipano e alimentano il catalogo collettivo della banca dati della 
Biblioteca Nazionale del CAI, tramite piattaforma CAISiDoc, utilizzando il software di catalogazione CLAVIS 
40° fondazione CAI: Monte Baldo, salita al Rif. Chierego da più itinerari diversi (2/3). Uscita prevista per il giorno 09.06 
 
Stiamo lavorando perché il Congresso Nazionale del CAAI 2024 venga organizzato a Desenzano; abbiamo avuto un incontro 
informale con Inselvini (Presidente CAAI nazionale) è emersa la possibilità di organizzare l’evento a Desenzano in autunno. Rale 
iniziativa per la nostra Sezione rappresenta un traguardo importante e prestigioso in occasione dei festeggiamenti per i 40 anni di 
vita della sezione desenzanese del CAI. Il CAAI è formato da soci che hanno acquisito meriti particolari nell’alpinismo; la 
candidatura per l’ammissione al gruppo prevede un curriculum con un elenco di salite alpinistiche di elevata difficoltà effettuate in 
periodo temporale di almeno 10 anni (adesso 5) anche non consecutivi senza la presenza di GA. 
Alpinismo Giovanile: 
il corso base è rivolto ai ragazzi dagli 8 ai 12 anni ed il corso di perfezionamento ai ragazzi dai 13 ai 17 anni. Nel 2023 la 
partecipazione ai corsi ha visto 45 iscritti al base e 23 al perfezionamento; importante e significativo il fatto che ben 29 siano le 
nuove iscrizioni al corso base, che rappresentano il 65% del totale dei nuovi iscritti. 
Nel 2024: 45 iscritti al corso base e 29 a quello di perfezionamento con una significativa riconferma di ragazzi che sono usciti dal 
base e si sono re-iscritti al perfezionamento. 
Quest’anno, grazie alla presenza nel nostro organico accompagnatori di un istruttore di alpinismo, che ci ha permesso di essere 
conformi alle norme della commissione centrale di Alpinismo Giovanile, riusciamo a proporre ragazzi più grandi uscite impegnative 
come la ferrata di Cima Capi e la salita sul Monte Cevedale. 
Juniores – Garda Rock: Il corso di arrampicata sportiva, proposto nell’autunno 2023 non ha raggiunto il numero sufficiente di 
iscrizioni e quindi è stato annullato. Mentre ha avuto un grosso successo quello di introduzione all’alpinismo, 7 giovani per la prima 
fase e 10 per l’ultima uscita di due giorni su ghiacciaio. Accompagnati da due guide alpine hanno raggiunto la vetta del Cevedale. 
Nel 2024 riproponiamo le medesime due iniziative che incominceranno in maggio/giugno 2024. Sono presenti in sede le locandine 
con le date delle uscite e i costi. 
Si è anche formato un nuovo gruppo: il CAI Giovani che vede la partecipazione di giovani dai 18 ai 25 anni usciti dai corsi di 
alpinismo giovanile e che continuano a frequentare la nostra sezione proponendo per il 2024 uscite in ambiente particolarmente 
interessanti e di soddisfazione. 
Seniores: 403 presenze su 17 escursioni fatte, media di partecipazione 23,71 
Questo gruppo è sempre più attivo e vivace; mantiene presenze elevate ed è certamente il gruppo che coinvolge più soci 
in assoluto, avvicinando ogni anno nuovi soci e appassionati. 
Sentieri: 61 presenze su tre escursioni fatte ed una annullata. La media di partecipazione è di 20,33 per escursione 
considerazioni è una  attività escursionistica che mantiene sempre vivacità e costanza di frequentazione. 
Una nota si merito all'escursione a Castellaro Lagusello che ha visto la presenza di più di 50 partecipanti che hanno molto 
apprezzato la proposta.  
Escursionismo:  
Interiezionale: escursione congiunta CAI Vestone, Gavardo, Salò e Desenzano. La nostra sezione ha partecipato con 22 soci, il 
gruppo più numeroso tra i CAI presenti. 
 
Commemorazione della socia Ilaria Magli, caduta a 31 anni lungo sentiero n.1 Adamello nell’agosto del 2022. Escursione al Passo 
Ignaga del 03/09 (10 soci + 20 famigliari, amici del gruppo di Montichiari), con posa di una targa e croce al passo. Si è trattato di un 
momento molto significativo pur mancando il congiungimento con il gruppo AG che effettuava l’attendamento nei pressi del Rifugio 
Lissone. Sono poi apparsi articoli sulla stampa locale (Giornale di Brescia e Brescia Oggi) sulla toccante commemorazione.  
 

 
5) Consegna del distintivo “Aquila d’oro” ai soci iscritti al sodalizio da 25 anni (Masina Pierluigi – Nolo Pedrat) 
Con questo importante momento istituzionale si vuole riconoscere la costante e preziosa fedeltà al nostro sodalizio lunga 25 anni; al 
raggiungimento di tale quota si auspicano altri 25 anni di appartenenza al CAI. 
Presente a questa assemblea il socio Masina Pierluigi  che è stato caldamente applaudito da tutti i presenti, con i complimenti del Presidente 
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della Sezione e del Segretario. 
 
 

6) Presentazione dei Bilanci Consuntivo anno 2023 e Preventivo anno 2024 
I bilanci sono presentati e commentati dal Vice Presidente della Sezione Celestino Marcoli 
CONSUNTIVO 2023 
È stata fornita ampia ed esaustiva spiegazione delle voci che  compongono il consuntivo 2023. Si riscontrano entrate totali per € 60.636,57, 
uscite totali per € 67.958,57, con uno sbilancio negativo pari a € 7.322,00. Tale sbilancio è superiore al valore inizialmente preventivato di € 
476,00. Il motivo di tale disavanzo più elevato del previsto  in parte è dovuto al mancato introito di contributi erogati nel 2024 ma relativi 
all’anno precedente che pertanto devono essere contabilizzati nel 2024; sono poi presenti   maggiori spese per energia elettrica e fatture 
saldate nel 2023 di competenza dell’anno precedente. 
SI allega copia del bilancio e relazione di servizio. 
 
PREVENTIVO 2024 
Il bilancio preventivo è stato predisposto attenendosi a criteri di gestione prudenziali ma che fanno riferimento alle indicazioni fornite dalle 
varie commissioni per le varie iniziative. Le entrate previste sono in totale € 79.655,20, le uscite € 79.887,90 con uno sbilancio negativo per € 
231,90, le imposte per IVA ed Ires sono pari ad € 1.200,00 
Si allega copia del bilancio 
 

7) Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti consuntivo 2023, preventivo 2024 
Magoni in qualità di presidente del collegio dei revisori dei conti fornisce la seguente relazione:  

- Segnala che le attività legate al settore giovanile hanno generato  spese eccedenti il preventivo 
- La liquidità risulta intaccata anche da uscite non presenti nel preventivo (es. attrezzature tecniche) 
- Dà indicazione che il Consiglio si attivi per produrre riscontri contabili almeno semestrali che diano il polso dell’andamento dei conti e 

degli eventuali scostamenti rispetto al preventivo. 
In conclusione segnala che  il bilancio presenta ancora una buona liquidità, che dalle evidenze contabili si attesta a € 9134,55.  
CONTO CONSUNTIVO ANNO 2023 
L’esercizio 2023 evidenzia alcune poste in scostamento rispetto al bilancio di  previsione  approvato. 
Per quanto precede si propone all’approvazione dell’Assemblea 
CONTO PREVENTIVO ANNO   2024  
I conti di preventivo, elaborati in sede di Consiglio Direttivo, evidenziano una raccolta fondi ancora  sostenuta. L’incremento delle quote 
associative 2024, dovrebbe dare sostegno e impulso all’attività della Nostra Sezione. 
Si propone all’approvazione dell’Assemblea. 
IL COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI 
Giancarlo Magoni- Anna Pluda - Valentina Rocco 
 
8) Richiesta di approvazione Bilancio Consuntivo anno 2023 e Preventivo anno 2024 
Il Presidente dell’Assemblea Comini chiede ai soci presenti commenti, chiarimenti ai bilanci presentati. 
L’unico intervento riguarda la chiarificazione del motivo per cui non è esposto il saldo banca ed  il saldo di cassa al 9.135,55. La risposta è data 
dal Vice Presidente Marcoli, che spiega che la non esposizione di queste poste di bilancio nel conto consuntivo e preventivo sono dovute a 
motivi di partecipazione a bandi pubblici  nei quali è richiesto un bilancio che evidenzi l’andamento contabile dell’anno in oggetto. 
I bilanci, consuntivo 2023 e preventivo 2024, all’unanimità sono approvati  
 

9) Richiesta di mandato al Consiglio Direttivo per la determinazione del costo del bollino anno 2025 (parte di nostra spettanza) 
Facendo riferimento al prezzo dei bollini per l’anno 2025 è probabile che la sede centrale l’anno prossimo apporti incrementi di costi, allo stato 
attuale non risultano aumenti, pertanto il nostro Consiglio Direttivo valuterà e definirà i nuovi costi dei bollini per l’anno 2025. 
L’assemblea all’unanimità concorda nel dare mandato al Consiglio Direttivo di stabilire i nuovi costi dei bollini 2025. 
 
10)Varie ed eventuali 
Nessun argomento è posto in discussione 
 
Alle ore 23,00 avendo esaurito tutti i punti dell’O. d. G. e non essendoci altro da deliberare, l’Assemblea viene dichiarata chiusa. 
 
 Il Segretario       Il Presidente 
                Bonisoli Carlo                       Comini Bernardo  

 


